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ВЛАДИСЛАВ СМЕЛОВ: «РУССКИЙ СЕВЕР
ТРЕБУЕТ РЕАЛЬНЫХ РЕШЕНИЙ!»

В России необходимо ввести 
ограничение торговых наценок 
на основные продукты питания, 
а также усилить госрегулирова-
ние экономики, иначе россияне 
начнут «работать за еду». Такое 
мнение высказал Председа-
тель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руко-
водитель партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов.

Политик обратил внимание 
на исследование компании 
«Ромир», согласно которому 
доля расходов граждан РФ на 
покупку продуктов питания в 
апреле достигла максимума с 

начала СВО. В 
среднем потре-
бители тратили 
на еду 34,6% 
своих расходов 
против 33% в 
начале года и 
28,6% в апреле 
2024-го.

П р е д с е д а -
тель СРЗП от-
метил несоот-
ветствие этих 
данных данным 
Росстата о яко-
бы росте дохо-

дов граждан на 8,4% в первом 
квартале 2025 года.

– Получается, что граждане 
мало того что разбогатели, так 
еще и есть стали чуть ли не в 
разы больше. Это абсурд, ко-
торый еще раз доказывает, 
что веры Росстату нет! А вот 
что не вызывает сомнений, так 
это тот факт, что люди стали 
больше тратить на еду из-за 
резкого роста цен на основные 
продукты питания, – сказал 
политик.

Он отметил, что такая ситу-
ация стала следствием поли-
тики «охлаждения», а попросту 
– удушения экономики России, 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: «ПОРА ОГРАНИЧИТЬ 
НАЦЕНКИ НА ПРОДУКТЫ, ИНАЧЕ ЛЮДИ 
НАЧНУТ РАБОТАТЬ ЗА ЕДУ»

которую своей запредельной 
ставкой проводит Центробанк. 
В результате торговые сети 
устанавливают огромные на-
ценки, чтобы компенсировать 
расходы по дорогим кредитам, 
которые они берут для обо-
ротных средств. Другой при-
чиной Сергей Миронов назвал 
бездействие Правительства, 
которое не принимает никаких 
эффективных мер по сдержи-
ванию инфляции.

– Жизнь требует гораздо 
более активного вмешатель-
ства государства в экономи-
ку и ее регулирования! – уве-
рен парламентарий. – Нужно 
снижать ставку ЦБ и прини-
мать законопроект СРЗП об 
ограничении розничных на-
ценок на основные продукты 
питания – не более 15% к от-
пускной цене производите-
ля. Также давно пора снизить 
НДС с нынешних 20 до 15%, 
на социально значимые то-
вары – до 5%, а на базовые 
продукты питания – обну-
лить. Иначе все индексации 
пенсий и зарплат бюджетни-
ков и дальше будет съедать 
инфляция, а люди будут ра-
ботать за еду.

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «В 2025 ГОДУ 
ДОРОГИ И ДОЛГОСТРОИ
ПОМОРЬЯ НАПОМИНАЮТ О 90-Х»

Не прошло и месяца с тех 
пор, как Председатель Со-
вета регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ар-
хангельской области, руко-
водитель партийной фракции 
в Архангельском областном 
Собрании депутатов Олег 
Черненко выступил с кон-
структивной критикой отчёта 
губернатора о работе реги-
онального правительства за 
последние пять лет – и по оз-
вученным им проблемам на-
метились первые подвижки.

– Когда наши люди в ре-
альности сталкиваются с не-
ухоженностью, отсутствием 
регулярного благоустрой-
ства как в столице региона, 
так и в районах области, все 
позитивные изменения для 
них сходят на нет, разбива-
ясь о ежедневные проблемы, 
– констатировал тогда лидер 
справедливороссов Помо-
рья. – Это касается и содер-
жания наших автомобильных 
дорог, которые находятся в 
ужасном состоянии, так же, 
как тротуары и газоны, это 
касается и трассы М-8, ко-
торая за последние годы ме-
стами пришла в ужасающее 
состояние.

По словам Олега Чернен-
ко, недавняя поездка по ней 
напомнила ему о путеше-
ствиях на «восьмёрке» в 90-е 
годы.

– Это касается и брошен-
ных строительных объектов 
и долгостроев, таких как ФОК 
в Пинежском округе, который 
должен был быть построен 
на федеральные средства 
ещё в прошлом году, но до 
сих пор там практически ни-
чего не сделано, – продол-
жил ретроспективу на 30 лет 
назад руководитель СРЗП 
в Архангельской области. – 
Или площадь Профсоюзов, 
на которой уже 3-й год «ко-
выряются», по-другому это 
не назвать, и такими темпами 
будут продолжать это делать 
ещё лет пять.

Депутат Черненко подчер-

кнул, что вопросов в дей-
ствительности очень много: 
от местечковых до глобаль-
ных, и все их задать невоз-
можно.

– Но я человек постоян-
ный, поэтому задам тот же 
вопрос, что задавал Вам ра-
нее. Ровно два года назад, 
в апреле 2023-го, когда был 
Ваш доклад-отчёт о работе 
областного Правительства и 
губернатора, я задал вопрос 
о продолжении строитель-
ства набережной Седова, ко-
торое было начато ещё в 2017 
году и благополучно броше-
но. Ровно два года назад нас 
заверили, что в 2024 году за 
счёт средств федерального 
бюджета будет произведе-
но берегоукрепление, уста-
новлен шпунт, произведено 
бетонирование, а в дальней-
шем уже муниципалитет за 
свои средства произведёт 
благоустройство, – напом-
нил лидер справедливорос-
сов Архангельской области. 
– Уже в разгаре 2025 год, а 
этот объект у нас до сих пор 
находится в том же состоя-
нии, в котором был оставлен 
в 2018 году. Хотелось бы, 
чтобы Вы прокомментирова-
ли ситуацию по нему.

Губернатор ответил, что 
разделяет мнение по поводу 
неухоженности и считает, что 
депутат Черненко выражает 
настроение местных жите-
лей. С оценкой состояния до-
рог он также согласен, в том 
числе и по трассе М-8.

– Всё, что Вы сказали, – 
действительно проблемы, 
которые нас окружают, – 
подтвердил глава региона. 
– По набережной Седова: мы 
эту работу ведём три года, 
она оказалась с бюрократи-
ческой точки зрения слож-
нее, чем мы к ней изначально 
подходили, потому что объ-
ект должен быть включен в 
перечень объектов незавер-
шённого строительства.

Признав, что бюрократи-
ческие препоны оказались 

Важное событие в жизни 
арктических территорий прои-
зошло недавно: Президент ут-
вердил перечень поручений по 
итогам своей поездки в Мур-
манск 27 марта этого года. До-
кумент содержит конкретные 
меры по развитию Арктической 
зоны России и её опорных на-
селённых пунктов.

Депутат Пинежского окруж-
ного Собрания от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Владислав Смелов 
подчёркивает, что вслед за 
утверждением поручений долж-
но следовать их исполнение, и 
призывает депутатов Госдумы и 
областного Собрания, сенато-
ров от Архангельской области 
и региональное Правительство 
активно лоббировать интересы 
Русского Севера.

Особую обеспокоенность у 
депутата-справедливоросса 
вызывает главная проблема 
Пинежья – отсутствие надёж-
ной транспортной связи с об-
ластным центром. По мнению 
Смелова, без решения этого 
вопроса невозможно ни раз-
витие экономики, ни обеспече-
ние достойной жизни людей.

В числе первоочередных по-
требностей района депутат вы-
деляет:

– строительство мостов и 
круглогодичных дорог с твёр-
дым покрытием;

– обеспечение населения 
чистой питьевой водой, ведь 
многие сёла до сих пор исполь-
зуют колодцы XIX века;

– создание новых предприя-
тий и рабочих мест для сохра-
нения молодёжи на террито-
рии.

Владислав Смелов отмеча-
ет, что Пинежье, относящееся 
к районам Крайнего Севера, до 
сих пор не получило должного 
отражения в перечне реальных 
поручений, и считает недопу-
стимым дальнейшее ожидание 
«удобного момента».

К конкретным действиям 
народный избранник от СРЗП 

призывает депутатов всех 
уровней, сенаторов и губерна-
тора. По его мнению, именно 
они должны добиться строи-
тельства моста через Пинегу, 
ремонта трассы Архангельск–
Карпогоры и подключения сёл 
к современным системам во-
доснабжения.

Владислав Смелов подчёр-
кивает, что Пинежье – это не 
забытая окраина, а важная 
часть России, которая имеет 
полное право на развитие. Он 
призывает прекратить топтать-
ся на месте и заниматься на-
писанием отчётов, а перейти к 
реальным делам.

– Время действовать при-
шло! Русский Север требует не 
красивых отчётов, а реальных 
решений. Вместе можно до-
биться развития территории, 
– уверен депутат Смелов. – 
Призываю всех ответственных 
лиц подключиться к решению 
насущных проблем Пинежья.

Также народный избран-
ник в Собрании депутатов 
Пинежского муниципального 
округа от Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
напомнил о том, что к районам 
Крайнего Севера помимо тер-
ритории, интересы населения 
которой он представляет, от-
носятся Лешуконский и Ме-
зенский муниципальные округа 
Архангельской области, и про-
сил не забывать об их жителях.
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ПЯТИЛЕТКА В ПОМОРЬЕ:
ВРЕМЯ АНТИРЕКОРДОВ

23 апреля губернатор Ар-
хангельской области подвёл 
итоги работы регионального 
Правительства с 2020 по 2024 
годы. По сравнению с его до-
кладом главе государства, те-
зисы которого мы разбирали 
ранее, диссонанс лишь уси-
лился. Одно дело – рассказы-
вать о мнимых достижениях на 
фоне реальных антирекордов 
«начальству», и совсем другое 
– людям, которые здесь живут.

Социально-экономическое 
дно: Архангельская область за 
последние пять лет прочно обо-
сновалась среди аутсайдеров 
по большинству социально-э-
кономических показателей. 
Сам регион но итогам 2024 
года вышел на 2 место в России 
по размеру долга относительно 
собственных доходов бюджета 
с показателем почти 90%.

К началу марта госдолг Ар-
хангельской области достиг 
практически 94 миллиардов 
рублей. Всего за два месяца 
этого года он вырос более чем 
на 8% при том, что региональ-
ный Минфин планировал уве-
личение долга относительно 
собственных доходов бюджета 
с 90% до 99% за весь 2025 год.

Поморье является «лиде-
ром» среди всех субъектов 
Северо-Западного феде-
рального округа по размеру 
госдолга, сильно «обгоняя» 
даже Санкт-Петербург (почти 
73 миллиарда рублей на нача-
ло марта). При этом собствен-
ные доходы не сопоставимы в 
принципе – у северной столи-
цы России за прошлый год они 
превысили 1,3 трлн рублей, а 
наши собственные налоговые и 
неналоговые доходы «не дотя-
нули» и до 100 млрд.

Но на таких «прорывах» 
губернатор Архангельской 
области предпочитает не 
акцентировать внимание ни ру-
ководства страны, ни народных 
избранников и общественности 
Архангельской области.

По уровню жизни Поморье 
стабильно занимает послед-
ние строчки федеральных 
рейтингов, о чём свидетель-
ствует, например, закредито-
ванность населения. В конце 
февраля этого года специа-
листы РИА Рейтинг оценили 
соотношение среднедушевого 
долга экономически активного 
населения по банковским кре-
дитам и зарплаты за 12 меся-
цев в регионах России. Объем 
кредитов взят из статистики 
ЦБ, а зарплаты и численность 
экономически активного на-
селения — у Росстата. Архан-
гельская область оказалась на 
71-й строчке из 85 субъектов 
Российской Федерации, по 
которым эти данные имеются. 
И тут почти дно.

Реальные доходы населе-

ния Поморья продолжают па-
дать, в то время как цены на 
товары и услуги уверенно ра-
стут. Особенно болезненным 
станет планируемое с 1 июля 
повышение практически на 
четверть тарифов на комму-
нальные услуги против 11,9% 
в среднем по стране. Вопрос 
о том, улучшится ли пропор-
ционально состояние комму-
нальной инфраструктуры, в 
среднем изношенной на 80%, 
остаётся риторическим.

Не в лучшем состоянии на-
ходится и транспортная ин-
фраструктура региона. Дороги 
Архангельской области за по-
следние пять лет неоднократ-
но признавались худшими в 
России. Проблемы с дорога-
ми, мостами и переправами 
создают серьезные препят-
ствия для развития экономики 
и социальной сферы.

Система здравоохранения 
региона переживает глубокий 
кризис. Дефицит врачей ста-
новится нормой, особенно в 
сельской местности. Закры-
тие фельдшерско-акушерских 
пунктов и роддомов достигло 
масштабов катастрофы. На-
селение вынуждено преодо-
левать огромные расстояния 
для получения даже базовой 
медицинской помощи.

Особую тревогу вызывает 
рост онкологических заболе-
ваний. Архангельская область 
выбилась в лидеры по заболе-
ваемости раком, что эксперты 
связывают с экологическими 
проблемами и отсутствием 
своевременной диагностики.

Мы так и не победили ава-
рийное жилье. При этом сто-
имость нового жилья достигла 
заоблачных высот, сравнимых 
со столичными, и приобрести 
его самостоятельно беднею-
щему в реальности населению 
просто не под силу. Люди вы-
нуждены годами ждать пере-
селения из аварийных домов, 
в то время как суды признают 
новые дома, построенные по 
программе под эти цели, не-
пригодными для проживания. 
Жильцы жалуются на холод и 
плесень в квартирах, а трещи-
ны в стенах новостроек скорее 
напоминают им о прежнем жи-
лье.

Текущая ситуация в Архан-
гельской области вызывает 
серьезные опасения за бу-
дущее нашей малой Родины. 
Без кардинальных измене-
ний в «манере» управления 
регионом Поморье рискует 
окончательно превратиться в 
депрессивный регион с отто-
ком населения и разрушенной 
экономикой. Но вместо му-
дрых и рачительных решений 
мы пока, к сожалению, наблю-
даем лишь сомнительные ка-
дровые назначения и расточи-
тельные форумы...

ТАРИФНАЯ ПОЛИТИКА В ПОМОРЬЕ –
КАК «ИГРА В НАПЁРСТКИ»?

ДАНО: стоимость минималь-
ного набора продуктов пита-
ния в Архангельской области 
за первые четыре месяца это-
го года даже по официальным 
данным Росстата выросла бо-
лее чем на 10%, а цены на жи-
лищно-коммунальные услуги и 
так заоблачные.

ВОПРОС: как поднять цены 
на ЖКУ для жителей Поморья 
ещё на 15% так, чтобы они во-
преки всему остались благо-
дарны действующей власти и 
проголосовали за неё на пред-
стоящих выборах?

РЕШЕНИЕ: заставить людей 
свыкнуться с мыслью о пред-
стоящем подорожании «комму-
налки» аж на четверть, а потом 
«услышать людей» и ограничить 
рост тарифов «всего» 15 про-
центами. Всё остальное «до-
брать» в перспективе.

Но даже в такой хитрой за-
даче допущено сразу несколько 
серьёзных упущений. Прежде 
всего, оставшиеся 10% роста 
будут компенсированы ресур-
соснабжающим организаци-
ям за счёт средств областного 
бюджета. По словам главы ре-
гионального УФНС, одним из 
основных бюджетообразующих 
источников является налог на 
доходы физических лиц. То есть, 
в конечном итоге всё равно мы 
с вами, северяне, заплатим по 
полной, в том числе работаю-
щие пенсионеры.

И здесь нельзя забывать о 

том, что размер долга относи-
тельно собственных доходов 
бюджета Архангельской обла-
сти растёт темпами, опережа-
ющими планы регионального 
Минфина, причём наше родное 
Поморье погрязло в «дорогих» 
коммерческих кредитах. То есть 
переплачивать за эти «компен-
сации ресурсникам» придётся 
втридорога, а они своё получат 
всё равно.

Наконец, если верить 
пресс-центру Правительства 
Архангельской области, анон-
сируя сомнительное перело-
жение финансового бремени, 
губернатор сделал два доволь-
но противоречивых заявления: 
«Я понимаю, что рост тарифа 
экономически обоснован и под-
тверждён расчётами» (речь о 
25% росте) и в то ж время «под-
черкнул, что теперь тарифное 
агентство области должно су-
щественно усилить контроль за 
расчётами, предоставляемыми 
коммунальными организация-
ми».

– Мы должны чётко понимать, 

что стоит за повышением тари-
фов, – цитирует пресс-служба 
Губернатора и Правительства 
Архангельской области гла-
ву региона, невольно наводя 
на мысль о том, что до сих пор 
такого понимания не было, но 
тарифы до 25% поднять всё же 
позволили. Как, впрочем, и все 
предыдущие подорожания.

Напомним, что Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ настаивает на заморозке 
тарифов ЖКХ до проведения 
детального аудита отрасли и на-
ведения порядка в нашем ком-
мунальном хозяйстве.

А пока все перетасовки ка-
налов выплат ресурсоснабжа-
ющим организациям в Поморье 
больше напоминают игру с на-
селением Архангельской об-
ласти в «напёрстки», в которой 
заветного шарика с реальной 
«скидкой на удорожание» нет 
ни под одним из них. И если так 
плохо обстоят дела уже в пред-
дверии выборов, то какой рост 
тарифов нам готовят после под-
ведения их итогов?

поначалу непреодолимы даже 
для чиновников такого уров-
ня, губернатор заверил, что по 
мере включения набережной в 
этот перечень, начнётся рабо-
та над привлечением финан-
сирования в подтверждение 
озвученных ранее планов.

И вроде бы на словах рабо-
та действительно началась: по 
итогам рабочей поездки в Ар-
хангельскую область замести-
теля председателя правитель-
ства РФ Марата Хуснуллина 19 
мая было принято организа-
ционное решение о передаче 
многолетней «незавершёнки» 
(цитируем вице-премьера) 

на региональный уровень для 
приведения набережной Геор-
гия Седова в порядок.

Только вот где дотационный 
регион с огромными кредитны-
ми долгами будет брать сотни 
миллионов рублей на завер-
шение сложного масштабного 
объекта, остается под боль-
шим вопросом. Следующим 
шагом в решении проблемы 
должно стать целевое финан-
сирование из федерального 
бюджета, и шаг этот должен 
быть сделан безотлагательно. 
Иначе передача в регион это-
го недостроя будет лишь его 
«перекладыванием из одного 
пустого кармана в другой». Да 
и электорального «выхлопа», 
на что наверняка надеются в 
аппарате губернатора, не со-
стоится…

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: «В 2025 ГОДУ ДОРОГИ
И ДОЛГОСТРОИ ПОМОРЬЯ НАПОМИНАЮТ О 90-Х»
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Депутат Собрания Красно-
борского муниципального окру-
га от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Олег Ко-
зачёк подготовил обращение 
против этого решения на имя 
Президента, Генерального про-
курора и Председателя След-
ственного комитета Российской 
Федерации, которое подписали 
десятки местных жителей.

Чиновники хотят закрыть 
Дябринскую школу в наруше-
ние конституционных прав 
местных жителей. Админи-
страция Красноборского му-
ниципального округа ссыла-
ется на низкую наполняемость 
– в школе обучается всего 
шесть детей, игнорируя осо-
бенности его расположении в 
пойме реки Северная Двина. 
В весенне-осенний период, во 
время ледохода и ледостава, 
он полностью отрезан от бли-
жайших школ, что делает не-
возможным перевозку детей 
в другие образовательные уч-
реждения.

Жители посёлка выступи-
ли категорически против за-
крытия школы. На собрании 
с участием представителей 
администрации округа они 
единогласно заявили о невоз-
можности ликвидации учебно-
го заведения. Закрытие школы 
неизбежно повлечёт за собой 
ликвидацию поселковой би-
блиотеки и Дома культуры, 
расположенных в том же зда-
нии. Отдел культуры и туризма 
самостоятельно не справится 
с финансированием котельной 
без помощи управления обра-
зования.

Основные проблемы учеб-
ного заведения, по словам 
начальника управления обра-
зования, связаны с отсутстви-
ем косметического ремонта и 
необходимостью замены про-

тивопожарной сигнализации. 
При этом жители отмечают, 
что финансирование выделя-
ется на все действующие шко-
лы, однако до Дябринской «не 
доходит» уже несколько лет.

Согласно международным 
и российским нормам права, 
образование должно быть не 

только экономически, но и фи-
зически доступным. Консти-
туция Российской Федерации 
гарантирует равенство прав и 
свобод человека и граждани-
на, а также право на образо-
вание. Последствия закрытия 
школы могут быть катастро-
фическими для посёлка. Дети 
будут вынуждены проживать в 
интернатах до трёх месяцев в 
году, что нарушает их право на 
совместное проживание с ро-
дителями.

Жители Дябрино призыва-
ют пересмотреть решение о 
закрытии школы и провести 
прокурорскую проверку на 
предмет законности действий 
администрации округа. Они 
настаивают на сохранении 
учебного заведения, учитывая 
особое географическое поло-
жение посёлка и значимость 
для него школы.

В ТРУДНОДОСТУПНОМ ПОСЁЛКЕ
КРАСНОБОРСКОГО ОКРУГА ЛИКВИДИРУЮТ
ЕДИНСТВЕННУЮ ШКОЛУ И КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР

ЛЮБОВЬ ВИКУЛОВА –
ПОМОЩНИК ДЕПУТАТА АОСД

У руководителя фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
Олега Черненко появился офи-
циальный помощник в Карго-
польском округе.

Любовь Викулова полно-
стью соответствует высоким 
требованиям помощника ли-
дера справедливороссов По-
морья. Земляки знают её как 
социально ответственного 
предпринимателя и деятель-
ного общественника, доверяли 
ей представлять свои интере-
сы в Каргопольском районном 
Собрании депутатов.

Любовь Борисовна активно 
выступала против включения 
«северных надбавок» в МРОТ 
при расчёте зарплат бюджет-
ников и резкого «подорожания 
земли» для каргопольцев. Как 
многолетний руководитель ТОС 
«Лядинский круг» решает соци-

альные проблемы, например, 
обеспечения людей питьевой 
водой, разрабатывает туристи-
ческие маршруты и програм-
мы для гостей Каргопольского 
округа, создавая тем самым 
новые рабочие места.

Сейчас справедливоросс 
успешно добивается продол-
жения работ на ещё одном 
долгострое Архангельской 
области – дороге Долматово – 
Няндома – Каргополь – Пудож, 
которая проходит через посе-
ления её земляков.

Большое внимание в сво-
ей работе Любовь Викулова 
уделяет сохранению истори-
ческой памяти и реализации 
проектов, связанных с патри-
отическим воспитанием, а так-
же чествованию ветеранов. В 
начале мая с председателем 
организации обходила дома 
«детей войны», поздравляя их 
с 80-летием Победы и вручая 
подарки.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ В ОКРУГАХ ПОМОРЬЯ:
ФОРМАЛЬНЫЕ ОТВЕТЫ НА РЕАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ

В мартовском номере мы пи-
сали о том, что депутат Онежского 
окружного Собрания от Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Геннадий Козлов напра-
вил обращение в Министерство 
здравоохранения Архангельской 
области по поводу критической 
ситуации с медицинским обслу-
живанием в поселке Малошуйка и 
близлежащих населённых пунктах.

Полученный ответ оказался 
формальным и не содержит кон-
кретных мер по решению пробле-
мы. При этом в ведомстве при-
знали факт отсутствия участковых 
врачей – терапевта и педиатра, 
что существенно нарушает кон-
ституционные права жителей на 
медицинскую помощь.

Текущая ситуация в Малошуй-
ской районной больнице критиче-
ская:

– Учреждение фактически ра-
ботает как амбулатория без вра-
чей;

– Фельдшеры вынуждены ра-
ботать в три смены;

– Плановая медицинская по-
мощь не оказывается;

– Закрыта лаборатория;

– Название «районная больни-
ца» не соответствует реальному 
ресурсному обеспечению.

Особую актуальность пробле-
ма приобретает из-за отсутствия 
автомобильного сообщения с го-
родом Онега. Посёлок остро ну-
ждается в участковом терапевте 
и педиатре, который мог бы вести 
прием в амбулатории и обслужи-
вать вызовы на дому.

Для решения проблемы де-

путат-справедливоросс пред-
лагает: привести наименование 
учреждения в соответствие с его 
реальным статусом, принять уча-
стие в программе «Земский док-
тор» с предоставлением компен-
сационных выплат и организовать 
приобретение служебного жилья 
для привлечения врачей.

Законодательная база четко 
определяет необходимость обе-
спечения доступности медицин-
ской помощи и приоритета охра-
ны здоровья детей. Отсутствие 
врачей нарушает эти основопо-
лагающие принципы.

Финансирование приобре-
тения служебного жилья для 
медиков не выходит за рамки 
полномочий регионального пра-
вительства, что делает возмож-
ным решение кадрового вопроса 
в поселке.

Геннадий Козлов подчеркива-
ет, что создание Онежского муни-
ципального округа должно было 
способствовать более эффек-
тивному распределению средств, 
однако на практике жители Мало-
шуйки продолжают испытывать 
серьезные проблемы с получени-
ем медицинской помощи.

На фото: помощники руководителя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ в Архангельском областном Собрании 

депутатов Олега Черненко в Каргопольском округе Любовь 
Викулова и в Шенкурском округе Эдуард Кобылин

Подведены итоги конкурса 
семейного творчества, посвя-
щенного 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне.

Региональное отделение 
«Молодёжи СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ» в Архангельской 
области провело конкурс, по-
свящённый семейным исто-
риям и воспоминаниям детей 
войны. Участники поделились 
ценными рассказами о своих 
родственниках, переживших 
непростые времена, сохраняя 
память о них для будущих по-
колений.

В этом смысле выигрыва-
ет абсолютно каждая семья, 
бережно хранящая истории 
своего рода. А в конкурсе МСР 
Поморья призовые места рас-
пределились таким образом:

1 место – семья Бургунцо-
вых (мама – Татьяна Сергеев-
на, сыновья – Дмитрий и Алек-
сей);

2 место – семья Поповых 
(мама – Анастасия Алексан-
дровна, дочь – Елизавета);

3 место – семья Семушиных 
(мама – Наталья Александров-
на, дочь – Таисия).

– Приходя к моей тёте ещё 
со старшим сыном, мы запи-
сывали её воспоминания на 
видео, и каждый раз она до-
полняла свои рассказы чем-то 
новым. Теперь её нет с нами, 
но мы уже с младшим сыном 

ВРЕМЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ!
пересматриваем и перепи-
сываем их в печатном виде, 
– поделилась замечательной 
семейной традицией, которая 
может продолжаться и в сле-
дующих поколениях, Татьяна 
Бургунцова.

Жюри высоко оценило про-
никновенность истории-побе-
дителя и внимание к деталям 
при написании, позволяющим 
читателю максимально сопе-
реживать трудному военному 
детству героини.

Татьяна Бургунцова
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1 мая – депутат Собрания 
депутатов МО «Онежский му-
ниципальный район» Онеж-
ского района Архангельской 
области , член Совета РО ПП 
СРЗП в Архангельской обла-
сти  Новикова Ольга Алексан-
дровна

3 мая – депутат Собрания 
депутатов онежского муници-
пального округа АО Шишкин 
Михаил Александрович

4 мая – председатель Со-
вета МО ПП СРЗП в Исакогор-
ском ТО г.Архангельска  Бале-
евский Андрей Валерьевич

6 мая – председатель Со-
вета МО ПП СРЗП в ТО Вара-
вино-Фактория г.Архангельск, 
член Совета РО партии в Ар-
хангельской области Брюхов 
Константин Николаевич 

12 мая – депутат муници-
пального Совета МО «Волш-
ское» оношского муниципаль-
ного района, председатель 
Совета МО ПП СРЗП в Конош-
ском районе Шумихин Алека-
сандр Григорьевич

13 мая – активистка и член 
партии СРЗП в Устьянском 

С днём рождения! 

районе Паршина Наталья Ана-
тольевна 

14 мая – председатель Со-
вета МО ПП СРЗП в Маймак-
санском ТО г.Архангельска 
Бакченко Вадим Григорьевич

20 мая – Член Совета регио-
нального отделения «Молодё-
жи СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» 
в Архангельской области Мед-
ведева Ксения Игоревна

21 мая – Член Исакогорской 
ТИК от СРЗП Малеева Марина 
Викторовна

23 мая – Член Северодвин-
ской ТИК от СРЗП Насонов 
Александр Владимирович

24 мая – Член Няндомкой 
ТИК от СРЗП Яганова Елена 
Владимировна

25 мая – Член Приморской 
ТИК от СРЗП Чащина Валенти-
на Викторовна

26 мая –  депутат Собрания 
депутатов МО  «Няндомский 
муниципальный округ» Архан-
гельской области Маркова Лю-
бовь Андреевна 

29 мая – Член Совета МО в 
Ленском районе Димова Гали-
на Викторовна 

СПРАВЕДЛИВОРОСЫ ПОЗДРАВИЛИ ВЕКОВЫХ 
ГЕРОЕВ: ТРОГАТЕЛЬНОЕ НАГРАЖДЕНИЕ
ВЕТЕРАНОВ В МАЙСКОЙ ГОРКЕ

В преддверии юбилейного 
Дня Победы народные избран-
ники от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Помо-
рье принимали активное участие 
в торжественных награждениях 
званием почётного граждани-
на участников Великой Отече-
ственной войны. Так, депутаты 
Архангельской городской Думы 
от СРЗП участвовали во вруче-
нии Грамоты и нагрудного знака 
«Почётный гражданин Архан-
гельска» ветеранам, проживаю-
щим в округе Майская горка.

– Ветераны – это живые стра-
ницы нашей истории, и их подви-
ги навсегда останутся в сердцах 
поколений, а награждение – это 
дань уважения тем, кто отстоял 
свободу нашей страны, символ 
признания их вклада в наше об-
щее будущее. Я горжусь тем, что 
могла быть частью этого важно-
го момента и поздравить наших 
героев с заслуженной наградой, 
– поделилась руководитель фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Арх-
гордуме Светлана Алефиренко.  

Поздравляя ветеранов с 

предстоящим Днём Победы, 
справедливороссы вручили им 
подарки от областной, город-
ской исполнительной власти и 
от себя лично.

– Невероятно трогательно 
было наблюдать, как волнитель-
но это было для самих ветера-
нов. В свои 100 лет имеет отмен-
ную память, – отметила депутат 

ПРАЗДНИК В БРИН-НАВОЛОКЕ:
99-ЛЕТИЕ ВЕТЕРАНА ГЕОРГИЯ ПАВЛОВА

1 мая 1926 года родился ве-
теран Великой Отечественной 
войны Георгий Александрович 
Павлов, живущий в Брин-Наво-
локе. В Праздник Весны и Труда 
жители посёлка поздравили его 
с 99-летием и присвоением зва-
ния почетного гражданина Хол-
могорского округа.

А накануне ветерана наве-
стили активисты Холмогорско-
го местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ во главе с его Предсе-
дателем Светланой Юркиной. 
Они позаботились о том, чтобы 
у Георгия Александровича всё 
было готово к торжественной 
церемонии, и поздравили его в 
тихой домашней обстановке.

Как член Совета регионального 
отделения СРЗП, Светлана Вик-
торовна вручила поздравитель-

ный адрес от лидера справедли-
вороссов Поморья, руководителя 
партийной фракции в Архангель-
ском областном Собрании депу-
татов Олега Черненко.

Как нельзя лучше ветерана 
характеризует то, что он осо-
бенно обрадовался подарен-

ным семенам сельхозкультур. 
Несмотря на почтенный воз-
раст, Георгий Александрович до 
сих пор сам с удовольствием за-
нимается огородом, и соседи по 
посёлку знают об этом – прямо 
на окне у него красуется расса-
да помидоров.

Светлана Алефиренко. Один из 
них в деталях рассказал нам о 
том, где, когда и как он служил, 
а в ответном слове поздравил 
всех нас с наступающим празд-
ником и выразил много добрых и 
теплых пожеланий.

Низкий поклон всем ветера-
нам! Здоровья, любви, внима-
ния и заботы близких!

ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА
ОЛЕГА ЧЕРНЕНКО

работает по адресу:
ул. Федора Абрамова, д.16, корп.1

(вход с торца, рядом с парикмахерской)
по вторникам – с 15 до 18 ч.;

по четвергам – с 9 до 12 ч.

ул. Никитова, д.1 (Ломоносовский ДК)
по вторникам и четвергам – с 12.30 до 14.30 ч.

vk.com/olegchernenko29

ВСЕГДА НА СВЯЗИ!

ПРАЗДНИК ДЛЯ «ДЕТЕЙ ВОЙНЫ»
Не меньше внимания в пред-

праздничные дни уделяли акти-
висты регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Архангель-
ской области последнему поко-
лению живых свидетелей всех 
ужасов Великой Отечественной. 
Накануне юбилея Победы в от-
ремонтированном помещении 
Яренского краеведческого музея 
состоялось торжественное ме-
роприятие «Этот день мы при-
ближали как могли», подготовка к 
которому началась ещё в апреле. 
Участниками встречи стали члены 
общественной организации «Дети 
войны» МО «Сафроновское».

Праздничная программа на-
чалась с официальной части и 
вручения почётных грамот ак-
тивным членам организации, 
а продолжилась трогательным 
концертом. Учащиеся Детской 
школы искусств исполнили 
военные песни и инструмен-
тальные произведения. Вто-
роклассники Яренской школы 
представили литературно-му-
зыкальную композицию, вклю-
чая танец под песню «Сму-
глянка», и вручили ветеранам 
подарки, сделанные своими 
руками.

Важной частью мероприятия 
стала передача исторической па-

мяти. Ветераны поделились вос-
поминаниями о своём тяжёлом 
военном детстве, которое совпа-
ло по возрасту с сегодняшними 
школьниками. 

Далее вновь звучали песни 
военных лет, а куратор обще-
ственной организации, член Со-
вета местного отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Галина Димова прочла 
стихотворение «Дети войны», вы-
звавшее слёзы у многих присут-
ствующих.

Минутой молчания почтили 
память погибших, после чего па-
триотические композиции испол-
нил хор любителей песни.

Завершилась встреча чае-
питием в здании Часовни, где 
гостей ждали сладкие пироги 

с надписью «Победе 80 
лет». Ветераны пели под 
гармонь военные песни, 
и завершающей, конечно 
же, стала «День Победы».

Общее мнение о меро-
приятии выразила одна из 
гостей, сказав «Юбилей 
Победы нам запомнится 
надолго, всё прошло ор-
ганизованно и интересно, 
большое спасибо за про-
ведение такого замеча-
тельного праздника». 

9 мая участники орга-
низации «Дети войны» МО 
«Сафроновское» возло-
жили венок к обелиску по-
гибших воинов, отдав дань 
уважения героям Великой 
Отечественной войны.


